



AP Radiofoto para LA PRENSA GRÁFICA

PRIMERA APARICIÓN. Ciudad del Vaticano, agosto 26 (AP). El nuevo Juan Pablo I (al centro), en el balcón de la basílica de San Pedro poco después que fue elegido por los cardenales, pronuncia una oración antes de impartir la bendición "Urbi et Orbe" (a la ciudad y al mundo). A la derecha, monseñor Virgilio Noé, maestro de ceremonias pontificias y a la izquierda, monseñor Orazio Cocchetti, de la oficina pontificia.

Obispos desean que el nuevo Papa permita más "cogestión"

Ciudad del Vaticano, agosto 27. (DPA). El nuevo Papa encuentra una iglesia que en los últimos veinte años ha evolucionado tempestuosamente. Cuando murió Pío XII en 1958, la tendencia general era de hostilidad hacia el centralismo curial romano y la rigidez dogmática. "Apertura" era la consigna del momento. Juan XXIII la llevó a cabo con una intensidad que nadie había previsto. Cuando expiró en junio de 1963, dejó un Concilio que con sus reformas selló la despedida definitiva del espíritu de la contra-reforma, más un Concilio que por otra parte, trajo consigo intranquilidad, desconcierto y formación de frentes en el seno de la Iglesia.

Pablo VI fue elegido porque parecía el hombre más apropiado para canalizar la herencia conciliar, en muchos casos caótica, y seguir una "apertura media" entre fuerzas progresistas y tradicionalistas. Hay que suponer que la mayor parte de los electores papales, al margen de críticas individuales, han aceptado sus directrices de diálogo con el mundo y con otras iglesias.

Citas escogidas de escritos y sermones del nuevo Papa

Ciudad del Vaticano, agosto 27. (AP). Citas escogidas de los sermones y entrevistas del cardenal Albino Luciani, que hoy se convirtió en el Papa Juan Pablo I: Sobre el papado: "Requiere de (el Papa) tres cosas, sobre todo: enseñanza continua y comprometida; un diálogo desconocido en épocas anteriores y lealtad al (segundo) Concilio (Vaticano)". (De un sermón pronunciado en 1977 en el Congreso Eucarístico Italiano, en Pescara)

Sobre sí mismo: "Bueno, si no hubiera sido obispo, no habría querido ser periodista", (en una entrevista) sobre un sacerdote y médico francés, Marc Oraison quien dijo que hasta el amor homosexual era cristiano: "Si un sacerdote enseña como él lo hace, todo se viene al piso. Ahora hasta las monjas comienzan a vestir como jovencitas. ¿Y qué hay de ciertos teólogos? han olvidado que un teólogo no es sólo un hombre que habla sobre Dios sino que le habla a Dios. ¿Cuántos de ellos le hablan a él y nos ayudan a hablar con él? (De un sermón de 1976).

Seguirá política de reforma de antecesores el nuevo Papa

Ciudad del Vaticano, agosto 27. (Latin-Reuters). (Por Roland Dallas). El Papa Juan Pablo I dijo hoy al mundo que continuará las políticas de reforma moderada de sus dos antecesores, Pablo VI y Juan XXIII. Hablando en latín en la Capilla Sixtina del Vaticano ante los 110 cardenales que le eligieron ayer en un día de votación, el nuevo Pontífice alabó la labor de Pablo, fallecido el 6 de agosto.

"Nuestro programa será una continuación del suyo, en el sendero ya indicado con tanta aprobación por el gran corazón de Juan XXIII", declaró.

El vocero Vaticano, padre Romeo Panciroli, anunció que la coronación del nuevo Papa tendrá lugar el domingo 3 de septiembre.

El Papa Juan Pablo, quien hasta su elección era el patriarca de Venecia Albino Luciani, también dijo que pensaba "dirigir todo nuestro ministerio como sacerdote, maestro y pastor a las enseñanzas del Segundo Concilio Euménico".

Día crucial en huelga de Nicaragua será hoy

Managua, agosto 27. (Latin). (Por Héctor R. López). La huelga general convocada para derrocar al gobierno del presidente Anastasio Somoza enfrentará mañana un día crucial, tras el debilitado comienzo de esa medida de fuerza el viernes.

Los partidos políticos y sindicatos que llamaron al paro estimaban que el movimiento adquirirá su real magnitud mañana en la capital, luego que el primer día de huelga pasará casi inadvertido en Managua.

Los comerciantes, cuya adhesión a una anterior huelga general en enero fue decisiva para que se prolongara durante más de

20 días, se mantuvieron esta vez al margen pero esta mañana se reunieron en una asamblea general para fijar posición.

La reticencia original de los comerciantes parecía tener su explicación —según fuentes empresariales— en los términos de un comunicado del Frente Sandinista de Liberación, cuya publicación fue exigida por los guerrilleros que ocuparon por tres días desde el martes, el Palacio Nacional de Managua.

Gobierno cedió

La demanda de publicación de los comunicados. Pasa a la página 45

Monseñor Lefebvre sorprendido de la elección del Papa

Econe, Suiza, agosto 27 (Latin-Reuters). El arzobispo tradicionalista rebelde Marcel Lefebvre dijo hoy estar sorprendido por la elección del patriarca de Venecia Albino Luciani como nuevo Papa. Hablando al final de una misa en latín celebrada al aire libre en su seminario cerca de esta aldea suiza, monseñor Lefebvre dijo que la elección del nuevo Papa al tomar como nom-

Pasa a la página 46



AP Radiofoto para LA PRENSA GRÁFICA

A LOS 15 AÑOS. Agosto 27 (AP). Fotografía del nuevo Papa Juan Pablo I, cuando tenía 15 años, en unión de compañeros de curso en la secundaria de Belluno, Italia, en 1928.

No esperaba elección declara el nuevo Papa

Ciudad del Vaticano, agosto 27. (UPI). (Por Ernest Sakler). El nuevo Papa Juan Pablo I, luciendo amplia sonrisa que expresaba felicidad, prometió hoy proseguir por el sendero de las reformas eclesiales y dijo en pleno lenguaje laico que nunca había esperado ser elegido Sumo Pontífice de la cristiandad. Las 300.000 o 400.000 personas que se habían congregado en la plaza de San Pedro prorrumpieron en exclamaciones de júbilo al oír las palabras simples y directas del nuevo Papa, reminiscientes de la llaneza de Juan XXIII.

Ayer 111 cardenales de todos los continentes eligieron a monseñor Albino Luciani, patriarca de Venecia, como el 263º Papa

en el cónclave más breve del siglo.

La celeridad de su elección, que se anunció después de ocho horas y 54 minutos de votación, desmintió las predicciones de que el cónclave duraría cuatro o más días debido a supuestas profundas divergencias entre los cardenales reunidos.

Júbilo en Iglesia Católica E. U. por elección nuevo Papa

Washington, agosto 26. (Latin-Reuters). La Iglesia Católica estadounidense respondió entusiastamente a la elección del Papa Juan Pablo I como su nuevo líder. El obispo Thomas Kelly de la diócesis de Washington y secretario de la conferencia nacional de obispos católicos norteamericanos, dijo a los periodistas que la rápida elección demostró el vigor y la unanimidad que existe en la Iglesia Católica Romana.

El obispo agregó: "Es reconfortante saber que el sillón de San Pedro será ocupado nuevamente por un hombre de profunda espiritualidad, compasión por los desamparados y preocupación por los descarriados y amor por la humanidad."

"Voz de moderación"
"La suya será una voz de moderación en la problemática del

hombre, de estabilidad y balance en la Iglesia y de gran vitalidad en la propagación de la palabra de Dios".

Una declaración emitida aquí en nombre del reverendísimo John Quinn, obispo de San Francisco y presidente de la Conferencia de Purpurados, dijo que el Papa Juan Pablo Primero cuenta con especialísimas condiciones para el papado.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRÁFICA

FUEGO DE GASOLINA. León, Nicaragua, Agosto 27 (AP). Fuego provocado por gasolina arde en las calles de León, hoy domingo al acentuarse la violencia en esa ciudad. Continúa la expectativa

para que la huelga nacional convocada por fuerzas opositoras para derrocar a Somoza, cobre fuerza y se extienda a todo el país mañana lunes.